

En el ámbito económico a Colombia le preocupan en particular una caída persistente del petróleo y de otras materias primas; la fuerte volatilidad de la tasa* de cambio y un eventual deterioro de la inflación. La semana pasada el dólar alcanzó niveles históricos de \$3.550. Esto puso los pelos de punta a quienes tienen deudas en la divisa, a importadores y al Gobierno, que espera mitigar el impacto en la inflación. El dólar bajó esta semana, pero sigue la incertidumbre.



Fernando Ruiz
Ministro de Salud



Gloria Guevara
Presidente de WTTTC

la economía y evitar mayores riesgos, entre ellas más recortes de tasas y más liquidez. En Viena los países de la Opep esperan recortar más la producción para que el precio del petróleo rebote. La pregunta es si será suficiente. Por ahora, el mercado está en alerta: la Agencia Internacional de Energía prevé que, por primera vez en más de una década, podría caer la demanda de petróleo en este trimestre.

¿Qué motiva el pesimismo? El resfriado que afecta a China, la 'fábrica' del mundo y una gran locomotora. En 2019 su PIB alcanzó los

A paso lento

En un escenario global marcado por el nerviosismo, las multilaterales recortaron en los últimos días las perspectivas de crecimiento del año completo. Los pronósticos del FMI, el Banco Mundial y de la Oede no son alentadores. Las dos primeras entidades advierten que el mundo sentirá el impacto en el primer trimestre y por eso rebajaron la perspectiva para el año completo del 3,5% al 3,4%. La Oede, más pesimista, acaba de

recortar 0,5% y prevé que este año la economía global crecerá 2,4%, si el impacto solo se siente en el primer trimestre. Pero si se prolonga, el mundo solo crecerá la mitad. Según le dijo a *Business Insider* la economista jefe de la Oede, Laurence Boone, en caso que estallen epidemias en otros países, la desaceleración podría ser más aguda y prolongada.

Se estima que la economía china podría recibir un golpe de 1,5% en el primer trimestre, lo que equivale a que en vez de crecer al 6%, como esperaba, lo hará al 4,5%. Esto impactará el crecimiento del año completo, que podría llegar al 5,6%.

En este escenario marcado por el pesimismo, los bancos centrales del G-7 coordinaron esta semana acciones para estimular

US\$13,6 billones, por debajo de Estados Unidos, con US\$20,5 billones.

La economía china es más del doble del tamaño de la tercera potencia, Japón,

LA ECONOMÍA CHINA PODRÍA CRECER 1,5% MENOS EN EL PRIMER TRIMESTRE.

con US\$5 billones, mientras que Alemania, la locomotora europea, alcanzó ese año los US\$ 3,9 billones, según *The Guardian*.

Además, responde por casi 18% de la producción mundial y está muy vinculada a

MIEDO

inminente llegada del virus. El Ministerio de Hacienda aprobó una partida para prevención por \$15.000 millones, mientras el ministro de Salud, Fernando Ruiz, coordina las labores para hacerle frente a la nueva epidemia. Eso sí, anticipa que el país está preparado porque ya ha atendido con éxito emergencias sanitarias como el zika y el chicunguña. Pero nadie sabe a ciencia cierta cuánto le costará al país enfrentar este desafío. Eso sí, la prioridad es proteger a las personas.